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今年
.

月
$

日!是毛泽东"向雷锋同志学习#

题词
/$

周年$

大约也是英雄所见略同!五年前!我们就已

经在%解放军报&上读到一篇%雷锋当初学的谁&'

五年后我们又在%人民日报&(人民论坛#上再次

读到同题评论%雷锋当初学的谁) &*后者只多一

问号+,不过这也说明近些年来!总有这么一个话

题常常在人们的脑子里"盘旋-$ 既如此!不妨再

来一议$

我们这个国度学雷锋已有
/0

多年!"雷锋精

神- 该深入的早已深入! 而没有深入或难以深入

的!姑且不说$ 尤其是对有些人!恐怕就是让他再

学
/1

年!也还是很难学好$ 一娘生九子!九子各别

样!而况众人乎) 在这一点上!实难强求"一律-$

当然!时代在发展!学了
/1

多年!我们实在

该往深处想了$ 想什么呢) 那就是想雷锋为什么

那么好) 或说他那么好究竟学的谁)

现在当然有了答案$ 不论五年前!还是五年

后!从%雷锋当初学的谁&中不难明白!原来雷锋

是学他的那些领导才成为现在我们学习的榜样$

我当然理解这作者的本意!是说过去我们领导干部

是怎样怎样地好!而雷锋之所以成为雷锋!是因为

他的那些领导就是榜样$ 作者的意思就是希望我

们的领导应该成为好领导!而领导好了!雷锋这样

的人自然也就会多起来..这大约就是人们常说

的那句"榜样的力量是无穷的-意思吧,这文章的意

思真是再好不过了!这里且不去说它,

只说作为一个社会人!从小到大!无处不在

学习!也无处不可学习!换而言之!如果一个人生

存的环境不坏!本人也不是故意去学坏的话!即便

他不刻意学好!按常理而言!这人也不应成为一个

坏人, 不然!我就想问!你说那尧/舜学的谁呢) 不

识字甚至一生几乎没有走出过大山的那些淳朴/

善良/通情达理的乡民学的谁呢)曾任哈佛大学中

国文学首席教授的李欧梵先生! 在自己的一篇文

章中告诉读者! 他曾听香港中大校长刘遵义教授

讲过一个故事0这个故事发生在
2%

世纪末$ 美国

纽约有位大富翁!雇华仆一人!名叫丁龙$ 数年后

富翁将其辞退$后该翁居室不慎失火!富翁幸免于

难$丁龙闻讯后即自动返回侍候在侧!富翁不胜感

动!因而问曰01我早将你辞退!为何自愿重返) -丁

龙答曰01家父早有名训!亲邻有难!必助之$ -富翁

曰01令尊是否读过孔孟圣贤书!有以教之) -丁龙

答曰01家父乃草莽农夫!不识字$ -富翁继而又问0

1令祖父必读过书$ -丁龙又道01吾家世代皆未读

过书!非书香子弟$-富翁闻后惊叹不止$后丁龙在

富翁处又干了多年! 辛劳致病而死$ 死前对富翁

曰01我多年所获薪金未尝多用!悉数积存于此!有

一万余元!不如奉还$ -富翁大恸!遂又捐赠
21

多

万美金!加原数总共约
31

万美元!在哥伦比亚大

学设立1丁龙汉学讲座-!以此纪念这位目不识丁!

但积中国伦理道德于一身的华工*转引自
311(

年

.

月
.2

日上海"报刊文摘#+$

又记起十几年前!自己在报纸上发表过一则

短文%孔繁森学的谁&$ 孔繁森学的谁) 当时虽然

学习的热潮很高!好像并没有人1挖掘-出孔繁森

是因为学了谁才成为孔繁森的$ 换而言之!难道

我们一些人只有学习孔繁森!学习焦裕禄!学习

雷锋!才能做个好人!做个好公仆) 所以说!如果

是个孩子是个青年人!我们强调他1学习-!还说

得通'而对于有些读了多少年书!尤其又1受党教

育-多少年的人!你说还要他去1学雷锋-!不是让

人感到很滑稽吗) 有些人学了那么多榜样!学了

这么多年!都没学好!我当然有理由怀疑他通过

学习榜样就能奏效$ 也正是从这一点上说0榜样

的力量对有些人可能是无穷的!然而对另外一些

人很可能就是1有限的-了$

佛家说0天有好生之德!地有化育之劳!佛有

慈悲为怀!人有向善之心$ 而像焦裕禄!像孔繁

森!还有雷锋以及雷锋的那些领导!也无非是做

了一个好官一个好人$ 雷锋一句1这是我应该做

的-!不是早已经成为1名言-了吗)
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1事实上!我们公安部一直都在积极

推动户籍改革这个事!并不像有些人想像

的我们在拖延$ -

.

日!公安部新闻发言人

武和平明确向记者表示!公安部/国家发

展和改革委员会/ 劳动保障部等
2/

个部

委正在积极协商户籍改革的事情$ 武和平

.

日不愿给记者一个改革取得突破的明确

时间表$ 他坦承!户籍制度改革难就难在

城乡差别不可能一下子就没有 %新闻见
/

日&成都商报$'$

公安部门不愿给出户籍制度改革取

得突破的明确时间表!无疑会让包括大量

1外来人口-在内的公众深感失望$ 当前有

大量非户籍人口因没有工作与生活所在

地户籍备受煎熬!户籍制度改革取得突破

遥遥无期!也将使得僵化的户籍制度强加

给他们的重负得以解除之日变得遥遥无

期!而这显然不利于广大非户籍人口权益

的早日实现!不利于促进公平与正义及社

会稳定与和谐的实现$

户籍制度改革在公众呼吁这么多年

后! 依然没有取得突破的明确时间表!相

关部委的工作效能确实令人难以恭维$ 工

作效率实际也是公众考量政府部门工作

的重要维系!户籍制度改革在公众1千呼

万唤-之下!在相关部门着手进行如此长

久时日之后!依然不能给出取得突破的时

间表!不能不令公众对有关部门的工作效

率及其服务公众的态度与质量有所质疑$

关于户籍制度改革!社会各界提出了

大量的意见与建议! 专家学者们也贡献

出了他们的研究心血! 国际上部分与我

国国情类似国家的户籍制度也可参照 !

可见户籍制度改革应如何进行! 并不缺

乏可以参照的路径与方案$ 从上述报道

中公安部有关人士提出的全面推进户籍

管理制度改革的
/

个着力点来看! 相关

部门对如何推进户籍制度改革也并非心

中没谱$ 由此可见!户籍制度改革在可预

期时间内取得突破!实际上并非1不能-而

是1不为-也$

其实! 正如有网友所一针见血指出

的! 户籍制度改革所以迟迟不能取得突

破!说到底是为各方利益争执所羁绊$ 当

前正在进行的户籍制度改革!由公安部会

同其他部委共同进行!各参加方同处一个

行政级别!谁也可以置其他部委的意见于

不顾! 谁也难以就相关争议作出定夺!这

样就免不了会在有关事项上相互扯皮!户

籍制度改革最终方案自然也就难免要在

无休止的争执中1难产-$
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其实! 两会讨论还可选择性采取视频同

步直播形式向网民开放! 事先采取视频会议

技术进行配置准备! 让网民获得参与代表委

员讨论发言的机会" 预先想参与某一组讨论

者先通过新华网#央视国际等网站论坛报名!

届时由网站负责接通! 就某一话题或代表委

员的提案议案#发言发表自己的看法!也可以

向代表委员直接提问$ 代表委员或主持人也

可以向网民了解基层老百姓对两会的反映"

这样一来!%不在场的民意表达& 将更加迅

捷顺畅!网民真正成为%不在场的代表#委员&!

视频互动成为直达主会场的%分会场&" 一方面

显示了互联网传播民声民愿的蓬勃生机和无穷

生命力!另一方面进一步拉近百姓与两会距离!

充分展示我国社会主义民主政治发展与社会文

明进步#全民综合素质提升的新景象"
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